



県下八十あまりの海水浴場があるが、平成十一年度、一番海水浴客のきた寺泊中央海水浴場はここだ。七、八月で四十三万人がここでおよいだ。

九月になると、人影は、ほとんどない。この幼女が母につられて散歩している程度。

でも、十九日の魚まつりでは、その砂の中に、タイやサケなどの魚のフグがかくされ、群衆が夢中で砂をかきまわして、フグとりで、ゴッタ返す。これから来年の夏まで、ここは冬眠に入る。

あちこちの老健施設にたのまれ
寺泊では、桐原の里があります
講堂にあつまる老人のはとんど

寺泊に生まれてよかつた 近くても、遠くとも、 永生きしなされや

(敬老の月のコトバ)



月刊 第 518 号

が車イスできなさる。
足がきかなくなつて不自由な老
人のところへ車で走つてゆける
老人のしあわせをしみじみ感じ
ます。

自分の足で歩けるしあわせを当
り前と思ったら、バチがあたる
と思いました。九月七日に寺泊浜に伊能ウォー
ク百七十人が、雨の中を歩いて
到着しました。東京から新潟まで三千八百キロ
を歩いて、二年ガカリで、日本一周する「アルキ隊」です。

七日の出発は、浜づたいの間瀬
から、弥彦山のウラ道、シーサイドラインを二十九キロ歩いて
寺泊一泊。

八日も雨でしたが、寺泊の人も
参加して、出雲崎まで、海沿い
の道を二百七人が雨の中を行進
しました。行列は百メートル以上。高橋誠寺泊町長さんも参加
されました。

新聞に出ていた感想談は、次の
通りです。

「壮大な旅を続ける伊能ウォー
ク隊と一緒に歩いて、今日は、
いい思い出になる一日でした」
ゴル地点では、寺泊町のサーキ
スで、浜料理十八番の「番屋
汁」があるよわれ、一行は足の
つかれをわざれて大喜び。

今月は、敬老と足の月。それ

にしろ、直径一メートルの大
ナベに、カニ、タイ、サケをぶ
ちこんで、二百七人のハラの中
をシンからあたためた。

江戸時代のおわりころ、日本中

全部道府県約一万キロを歩き通

す人々の平均年齢は、六十才を

超えていたが、雨の中見ている

と、足どりがすこく活発だった。

四十人がまわかれ、至れりつく

江戸時代のおわりころ、日本中

を歩いて、日本始めての地図を

作った伊能忠敬の徳をたたえて

「伊能ウォーク」が始まつた。

地理学者で、測量家の「いのう

ただなか」も、よろこんで行列

のなかに生きていることだろう。

二〇〇一年の正月まで、歩き続

ける予定だという。

名月のソキーでもある。

満月のゆうべ、雨でさえなければ、

名月を仰ぎながらの盃の味は九

月ならではの楽しみ。

日本国中、どこでも敬老会がひ

くないよう思われる。

どこでも、ひとりぐらしが多く

なったことや、子や孫と心のゆ

ききが活発でなくなつたせいも

あらうか。



ここは、寺泊水族博物館前。

ひどい雨の中を、伊能ウォークの歩きが出雲崎めがけて始まる。寺泊からも、町長さん始め出雲崎まで参加して、総勢二百七人の大行進である。

むかしから足から先アガルといわれる。車社会で足が弱くなつた。足のよわい人は、永生きできないときく。歩く訓練に、この種のウォークが流行。良寛ウォークは、島崎から岡山の円通寺まで歩く。良寛さまは、足が強かった。

人間はどつちみち、一人の存在
自分が老人々生をよろこぶ責任
者なんだから、よろこべるタネ
を若いときからしこんできました。

そこで、今月の便りで、寺泊人
で地方の小説家の作品を、参考
までに、その一部を紹介したい。

新潟県民芸術祭文芸部門で入
選された寺泊町野積在住の矢野
一さんの作品である。

そこで、今月の便りで、寺泊人
で地方の小説家の作品を、参考
までに、その一部を紹介したい。
下着を重ね着してみたり、脱い
だりしている。今年は、どうも
異常気象のようだ。

入

梅

には

まだ

入

って

い

ない

はず

の

に

今

年

は

雨

ばかり

降

つて

て

いる

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。

。



太平洋戦争が終ってから寺泊婦人会が主催して永い間、敬老会がいとなされた。近年になって婦人会がなくなつてから、町の福祉協議会が主催して、敬老会がひらかれる。出ない人にともん並みの御ちそうがとどけられるが、七十才以上、浜だけで八百四十人。今一同が乾杯するところ。このあと多彩なアトラクションで老人みな大満足。午前中の高橋町長さんは、千日修行の比叡山の高僧の話、講演は、国上山の本堂院住職の「足ることを知る」のやわらかくユーモアの話。

スーパーコシヒカリの産地
自然風味米
てらどま

寺泊町東南のタンボの真中に、近年出来たお米のデパート。自下ドンドンお米が運ばれてくる。ある農家の話。母親が死にかかっているけど、父ちゃんは、タンボで稻をとりあげ、母ちゃんがバイクで病人の死が近いと知らせにきて、あわててキカイにぐりこんで病院にゆくと、まもなく息を引きとった。その間にも自動的に精米が続く。しあがったお米は、コシヒカリ。それをすぐたべた御飯は、オカズいらずの日本一セイタクな美食だった。

自分と信仰で力がわたりのある人々に、チラシを配った文句の一部を紹介します。

「燃えましょう。このサルスベリの花のように、このいのち。この木三百年生きて、今なお百年燃ゆる。秋ヒガン。感動がないと人間老いくちる。」

九月町の催しとして沢山あります。ですが、十二日の浜まわりの敬老会を皮きりに、寺泊町各学区の敬老会が十月中旬に開催されます。十九日には、浜公園や中央海水浴場で、寺泊観光魚まつりが、毎年盛大に開かれ、県内各地から魚好きがあつまります。大審星ジルは大好評。

浜の砂にかくれている魚の宝さ

がして、ワクワクしたり、魚のせり市でドキドキしたり、青果のせり市で、ホクホクしたり、お酒利酒会の味くらべなど、町と観光協会主催の大ガカリの魚まつりです。毎年数千人がおしゃせ、車が寺泊浜をうめつくします。新鮮な魚がいっぱいの寺泊屋台村開村と新聞に広告も出ました。夏のてらどまりというけど、秋の寺泊もステキです。前に御紹介した沢山の泊り宿がござります。

前に御知らせしたほかに、大町の枯笠庵も宿泊宿です。

(電話 七五一一〇七六)

（電話 七五一三〇七二）した。
失礼しました。
なにかと「あやまり」があると思ひますので、御きかせ下さい。
特に、誌代掲載の「オチ」があ
り勝ちです。
よろしくどうぞ。

幸吉・田町	宮村	利郎	金三千円
久・久	野村	栄一	金三千円
久・久	渡辺	美隆	金三千円
久・久	五十嵐・金十郎		金三千円
下荒町	中野	宏	金三千円
大町	山田	宏	金三千円
大町	宮川	ヒデ	金三千円
白川	石川	正雄	金三千円
白川	大平	美枝	金三千円
白川	杉田	タカ	金三千円

あとがき

暑すぎる夏が終りました。寺泊は、全国放送で、三十八度三分のトップの日には、アチコチから便りがありました。平成五年の九月のふるさと便りは、「百日紅も白萩も咲かず」に

かなり前に、資産家が買いましたが、売りませんでした。この木には、江戸時代末に生れた祖父を始め、代々木のぼりしました。私は、技にナワをかけてプランコして、ホッケおちた体験がござります。

秋の見出しでした。平成五年の夏末にくらべ、百日紅は、文字通り暑さのおかげで、百日もえ続けました。どのお寺でも、百日紅の木があります。フトリのおそい木です。百年の木は、ザラにあります。この度の便りに入れて御目にかけた「サルスベリ」は、樹齢三



日本国中で、メダカの絶滅危機が報道された。
メダカの生きられるような環境をつくろうと方々で声があがっている。
この池には、メダカが群をなして健在。鯉の群とも仲がよい。
池の水は底からわくドロ池。メダカ生存のヒノキ舞台。
水道の水は、全く入らない。あのツツジの花や葉がおちてメダカのエサになる。
この庭は、寺泊町文化財指定。